

COINCY informations

Bulletin municipal n°20 - Avril 2021



Le secrétariat municipal évolue...

Elles sont à la Mairie l'accueil souriant du village. La première fait valoir ses droits à une retraite bien méritée, la seconde la remplace, et la troisième assure la continuité de l'équipe.

Catherine Magnier (au centre) arrive au terme d'une longue carrière professionnelle commencée à 17 ans à l'Union Immobilière à l'occasion d'un remplacement pour congé maternité. Par la suite, et pendant 27 ans, elle a travaillé dans une entreprise de fabrication de meubles. Dix ans durant, elle a été assistante maternelle, avant de prendre ses fonctions de secrétaire de Mairie à Rocourt, ainsi que de secrétaire du syndicat scolaire. Depuis mai 2017, en remplacement d'un congé maladie, elle a aussi occupé le poste de secrétaire de Mairie à Coincy, où sa compétence et ses qualités humaines ont été appréciées de tous. Et elle est née à Coincy, rue de l'Abbaye! Céline Huleux (à droite), qui a repris depuis peu le poste de Catherine, est née à Reims mais habite également à Coincy. Elle a connu une diversité d'expériences dans le privé, jusqu'en 2008 où elle devient secrétaire de Mairie à Bonneil pour 21 heures hebdomadaires. Elle a rempli cette fonction en remplacement dans plusieurs autres localités. Pendant 15 heures par semaine à présent, elle fait bénéficier Coincy de son expérience et de ses solides compétences.

Mathilde Cavallini (à gauche), en fonction à la Mairie avec efficacité depuis fin 2017, habite elle aussi à Coincy depuis trois ans. Après l'obtention du BTS préparé au Lycée La Fontaine à Château-Thierry, elle a accompli un service civique d'un an à la sous-Préfecture de cette même ville.

Toutes trois caractérisent leur travail au service de la commune par la diversité des tâches et par leur renouvellement, par l'intérêt du contact avec les gens, et par la richesse du travail en équipe, élus compris.

Alain Dichy

l'éditorial

Christiane Lourdez

Adjointe



Normalement, en juin, nous devrons désigner nos représentants aux conseils départementaux et régionaux.

Beaucoup méconnaissent le rôle de cette représentation politique de proximité et c'est bien dommage il me semble.

Élus pour six années, ces conseillers traitent des sujets qui, eux, nous concernent au quotidien.

Ainsi, le département consacre une très grande partie de son budget aux prestations sociales comme le RSA qui aide de nombreuses familles à vivre, l'allocation personnalisée pour l'autonomie des personnes âgées ou la prestation de compensation du handicap.

Il intervient aussi pour la gestion des collèges, l'entretien des routes, la culture, la sécurité incendie, l'aménagement durable du territoire.

À ces titres, c'est un interlocuteur très important pour les communes.

La région intervient pour le développement économique, social, sanitaire, culturel et scientifique de la région. Cela concerne, entre autres, l'organisation des transports, les TER, la gestion des lycées, la formation professionnelle, le soutien à l'accès au logement...

Aujourd'hui, il me semble plus que jamais fondamental de participer, par le vote, au fonctionnement de ces instances.

Car voter c'est exercer sa citoyenneté et cela est d'autant plus crucial que la période est difficile.

Inscriptions sur les listes électorales

En vue des scrutins régionaux et départementaux, n'oubliez pas de vous inscrire sur les listes électorales si ce n'est pas déjà fait.

Renseignements au Secrétariat de la Mairie



Vous avez pu le constater ce dimanche 11 avril, notre marché campagnard a pris un sacré coup de jeune. Au fil des ans, le nombre de commerçants s'était réduit comme une peau de chagrin, au point qu'ils n'occupaient plus qu'un tout petit espace sur la place Gautier de Coincy.

La relance du marché était un axe fort que nous proposions aux électeurs. La promesse a été tenue. Dès l'installation du Conseil municipal, un groupe de travail était constitué au sein de la commission des activités et festivités présidée par Christiane Lourdez. Autour de ses deux principaux animateurs, Guy Barjavel et Magali Guillebault, tous les conseillers ont pu apporter leurs idées, leurs expériences, leurs relations.

Naturellement, tout a été rendu plus complexe par la Covid-19. Mais cette menace n'a pas freiné notre équipe, bien déterminée à redonner vie à cet événement cœur du village. Pendant le confinement, la visioconférence a permis d'avancer et, dès que c'était possible, les réunions se sont enchaînées en Mairie.

Avouons-le, personne ne pouvait se douter au départ que le chantier était aussi complexe. Comment convaincre des commerçants de venir s'installer sur un marché qui était, reconnaissons-le, moribond? Quelle organisation mettre en place? Et comment séduire un nouveau public? Autant de questions qui ont été examinées une à une.

L'ambition première était de créer un véritable événement pour rendre le marché attractif. Nous avions prévu des animations musicales ainsi qu'une véritable campagne de communication dans les journaux et à la radio. Car pour que les commerçants viennent, il fallait leur garantir que nous ferions tout pour que les clients soient au rendez-vous.

Le groupe de travail, Magali Guillebault et Marcelle Leroy en tête, a patiemment contacté de nombreux commerçants en leur présentant ce que nous appelions notre « contrat de développement ». Peu à peu, la liste des volontaires s'est allongée. Comme une idée n'est bonne que si elle est applicable, la question de l'organisation s'est vite posée. Et tout aussi rapidement, nous avons créé une association, sobrement appelée « Le marché de Coincy » qui sera le support technique et administratif de l'opération, avec le soutien actif de la commune. Déjà, d'autres Conciaciens s'y investissent.

Peu à peu, à chaque question des solutions étaient apportées, fruit du travail en commun. Sans parler de la mise en place de règles sanitaires. Début mars, tout était prêt.

Imaginez donc notre sentiment à l'annonce du nouveau confinement. Le travail de longs mois serait-il remis en cause ? Après réflexion, une décision : maintenir le marché, en limitant son audience pour des raisons de sécurité. La campagne de communication est reportée, tout comme les animations. Mais dans ces conditions, nos commerçants seront-ils là ? Magali les a appelés un par un, pour expliquer la situation. Tous ont répondu présents et ils doivent en être chaleureusement remerciés.

Le marché de Coincy peut prendre un nouveau départ...

Christophe Vanackère

MUTUELLE SOLIDAIRE



NADINE et ses voisins profitent d'une mutuelle négociée avec leur commune.

Et vous?

Votre conseiller mutualiste vient à votre rencontre, avec une permanence dans les murs de la Mairie Rendez-vous au

03 27 28 98 98

Les commerçants se présentent...



Charcuterie Marie et Jean Michel *Chateau-Thierry*

Grâce à Marie et Jean-Michel vous pouvez déguster un poulet roti accompagné de ses

pommes de terre... et aussi une charcuterie de grande tradition.



Jean Marc Derlon *Bruyère sur Fère*

Depuis plusieurs années, il vous fait profiter de sa passion des abeilles avec son miel et son



Champagne Belleville-Lemoine *Domptin*

Catherine Belleville a à cœur de vous faire découvrir ses différents cépages provenant de son exploitation familiale de plus de 4 hec-

tares, appliquant, par conviction les principes d'une culture raisonnée par l'enherbement pour éviter l'érosion.



pain d'épices.

Aux saveurs de l'Abbaye Coincy

Elle vient tout juste de rejoindre les commerçants de notre village, Nathalie Gruzon a choisi de vous proposer du thé et du café de

qualité ainsi que des produits régionaux.



Au bon jardinet d'Audrey *Neuilly-Saint-Front*

Productrice depuis 5 ans à Neuilly St Front, Audrey, issue d'une famille de maraîchers, vous fait profiter de ses bons légumes.



Aux petits délices de chèvres Villemontoire

Une large variété de fromages fermiers au lait cru de chèvre.



Lousy Brew Co *Nogentel*

Si vous aimez la bière, venez rencontrer Vincent, un véritable passionné qui vous fait découvrir sa production 100 % artisanale.



Bernard Delagoutte *Beuvardes*

Jean-Claude Delannee
Breny

Ce sont nos plus anciens producteurs locaux du marché, ils vous proposent leurs légumes du jardin.



Accent Fleuri

Coincy

Carole, vous la connaissez certainement, notre fleuriste à l'accent du Sud. Elle expose sur notre marché ses fleurs et ses produits py-

rénéens pour notre plus grand plaisir.

Traiteur Mayo *Reuil-en-Brie*

Empêchée ce dimanche, Mayo Bakoly vous fera voyager, dès le prochain marché, avec ses plats exotiques mais aussi de tradition française.

Magali Guillebault



Notez dès aujourd'hui sur votre calendrier, votre prochain marché, c'est le 9 mai

Zoom sur...

- Pendant le confinement, la commune pousuit ses appels téléphoniques Covid pour prendre des nouvelles et informer sur la vaccination.
- Fibre optique : la campagne de préinscription est terminée, les travaux de raccordement des logements commencent. Les opérateurs devraient proposer internet par la fibre début juin.
- Réseau téléphonie mobile : une nouvelle étape est franchie avec la présélection de terrains en vue de l'implantation d'une nouvelle antenne.
- Les déchèteries de la communauté d'agglomération passent en heures d'été. Attention : réservation et carte obligatoire. La carte doit être demandée auprès de la Carct, elle n'est plus délivrée sur place.
- Lancement de l'étude de classement de la Hottée du Diable en ce 23 mars 2021 en présence de la DREAL, du conservatoire des espaces naturels Hauts-de-France, de l'agence Viola Thomassen expert paysagiste retenue par le Ministère de l'environnement.
- Le City Stade situé derrière la salle polyvalente a fait l'objet d'une rénovation de ses grillages afin d'empêcher que les ballons atterrissent dans les jardins voisins.

Bulletin municipal périodique réalisé par la mairie de Coincy Directeur de publication : Alain Arnefaux, Maire Directeur de rédaction :

Christophe Vanackère,

Rédaction: Christiane Lourdez, Lucette Prior, Magali Guillebault, Patricia Malherme-Dichy Alain Dichy, Xavier de Massary.

Impression: Harvich - Château Thierry Contact : Secrétariat de Mairie de Coincy, Rue des Bordeaux-02210 COINCY

Tél. 03.23.71.22.63

Email: mairie.coincy@wanadoo.fr

Nos informations en continu sur notre page Facebook: @mairiedeCoincy

Du nouveau pour les poubelles : comment? combien?

La Communauté d'agglomération met en place une nouvelle tarification au 1er janvier 2023. Objectifs: économies et écologie

Vous avez pu recevoir la visite de techniciens venus pour examiner vos poubelles et les adapter à la future tarification.

Actuellement, chaque foyer constate que la Taxe d'enlèvement des ordures ménagères augmente. Cela s'explique par le volume croissant des déchets domestiques. Si nous ne faisons rien, le tarif d'enlèvement augmentera de 5%.

Pour réduire le coût du ramassage, il faut donc réduire le tonnage des ordures collectées: passer de 220 kg par an et par habitant à 174 kg. De plus se pose la question de démarches plus écologiques.

C'est le double objectif de la redevance incitative prévue par la Carct.

En pratique, rien ne change. Il convient de trier nos déchets entre le bac bleu pour les déchets ménagers et le bac jaune pour les déchets recyclables.

Financièrement, un nouvel abonnement déchets service est mis en place le 1er janvier 2023. Plusieurs formules vous seront proposées, pour tenir compte de vos besoins. Le tarif sera fonction de la taille du conteneur et du nombre de levées du bac bleu envisagées dans l'année (forfait).

À cela s'ajoutera, en cas de dépassement du forfait, une redevance supplémentaire.

En conclusion : nous devons donc trier davantage pour vivre dans un monde plus propre et... payer moins!

Lucette Prior

Le blason de Coincy expliqué...

Avant d'être adoptées par la commune, nos armoiries ont été depuis le 17e siècle, celles de l'abbaye - ou plus précisément du prieuré - de Coincy.

L'usage des armoiries est apparu au Moyen-Âge, sur le bouclier des chevaliers en armures pour leur permettre de se reconnaître entre eux et de se distinguer de leurs ennemis. Une très ancienne représentation de cet usage des armoiries se voit sur les murs de la nef de notre église, qui représente une scène des Croisades.

À partir de la Renaissance, l'usage des armoiries est adopté par les villes, les communautés religieuses ou par les corporations de métiers.

L'héraldique, art des amoiries a un langage codifié. Comment lire les armoiries du prieuré conventuel Saint Pierre et Saint Paul de Coincy? « de gueule, à deux clefs d'argent passées en sautoir et traversées d'une espée de mesme en pal ».

Explication : en héraldique, les couleurs (appelées « émaux ») ont un nom particulier, les plus répandues étant « gueule » (couleur rouge) et « azur » (couleur bleue). Se détachent des « figures », presque toujours en or (jaune) ou argent (blanc). Pour Coincy, ces figures sont une paire de clés et une épée, « attributs » de Saint Pierre et de Saint Paul. Le premier détenait les clés du paradis, le second avait été décapité avec une épée : « privilège » de citoyen romain, alors que les esclaves ou les juifs - tel Jésusétaient mis en croix.

Les clés sont dites « en sautoir » car entrecroisées, et l'épée « de mesme » (métal) « en pal » car posée verticalement.

Les deux saints étaient les patrons du prieuré de Coincy depuis le rattachement de ce dernier à la grande abbaye bénédictine de Cluny en Bourgogne. En effet, Guillaume d'Aquitaine qui avait fondé l'abbaye de Cluny en 909, l'avait dédiée aux apôtres Pierre et Paul et placé sous la protection du pape. De nos jours encore les armoiries du

Vatican ont plus d'un point commun avec celles de Coincy: le fond rouge ainsi que les clés de Saint Pierre. Voilà un cousinage bien prestigieux qui s'explique par l'histoire!



Armoiries du Vatican

Xavier de Massary